

Nom Commun : seringa(t) commun ou jasmin des poètes

Nom latin : *Philadelphus coronarius*



© D. Lejeune

Famille botanique : Hydrangeacées

Principaux types : les plantes vendues en jardinerie peuvent être des hybrides ou des cultivars qui diffèrent par le port et la taille ou par les fleurs simples ou doubles.

Utilisations : pour réaliser une haie fleurie. En pied isolé si on le laisse se développer pleinement. Contre un mur trop laid pour le dissimuler. En pot sur un balcon pour profiter de sa floraison très parfumée (prendre un cultivar nain comme 'Snowflake')

DESCRIPTION

Longues tiges plus ou moins arquées pouvant atteindre 2,5 m, feuilles opposées, dentelées. Inflorescences de quelques fleurs sur des rameaux de l'année poussant sur une tige de 2 ans ou plus. Fleurs mellifères, à 4 pétales blancs disposés en croix, étamines jaunes, très parfumées mais certains cultivars à fleurs doubles sont inodores.

Origine : pourtour méditerranéen jusqu'en Asie Mineure

Principales caractéristiques : arbuste

Période de floraison : mai jusqu'à début juillet

Rusticité : excellente

CULTURE

Niveau de difficulté : très facile

Sol : sol calcaire avec humus, assez profond, bien drainant si l'hiver est froid

Exposition : l'idéal est de le placer contre un muret pour qu'il ait les pieds à l'ombre mais la tête au soleil.

Semis/plantation : plantation d'octobre à mars en arrosant bien.

Boutures faciles avec des rameaux n'ayant pas fleuri, bien aoûtés. Transplanter à l'automne suivant.

Conduite de culture : atteint vite 3 m en tout sens. Donc ne pas trop serrer les pieds.

Engrais inutile si le sol est assez humifère. Pailler avec de l'écorce de pin assez grosse pour garder la fraîcheur au pied.

Sur une tige de deux ans, des ramifications se développent au printemps vers l'extrémité. C'est à l'extrémité de ces rameaux secondaires qu'apparaîtront les fleurs. Quand elles sont fanées, on doit couper en dessous de la première ramification. La tige va alors se ramifier et se prolonger. Après la floraison suivante, il faudra couper en dessous de ces ramifications. Et ainsi de suite. Ce qui fait qu'après 3 ou 4 ans, il faut couper la tige à la base pour aérer l'ensemble.

Maladies et parasites courants : très régulièrement, ils subissent une très grosse attaque de pucerons (surtout des noirs) qui forment littéralement un étui à l'extrémité des branches, et les feuilles terminales se recroquevillent. On peut les éliminer avec un jet d'eau très fort, le matin très tôt afin que l'eau soit la plus froide possible. En général, les pucerons ne résistent pas. Si cela ne suffit pas, couper les extrémités atteintes et brûler.